
12345 

 

 

 

 

 

後期終業式の校長講話 「令和 2年度を振り返って」(抜粋) 

 はじめに「輝らり～人」を紹介します。 

【中体連関係】 星河 快(体操 県 6位)、藤本真伎(水泳自由形 県 2位)、塩島もも(アルペンスキー女子回転 

県 4位)、太田誇太郎(ｽﾍﾟｼｬﾙｼﾞｬﾝﾌﾟ 県 4位)、横沢雄咲(ﾉﾙﾃﾞｨｯｸｺﾝﾊﾞｲﾝﾄﾞ 県 2位)、花谷朋弥(ﾉﾙﾃﾞｨｯｸ 

ｺﾝﾊﾞｲﾝﾄﾞ 県６位)、クロス女子リレー(山口舞穏・松沢 意・水野夏楓) 県 1位 

【漢字検定 準 2級】 奥野結愛、竹田遥香、伊藤光汰  【英語検定 準 2級】 福地菜々美、大口和城、内藤 楓 

宮尾綾華、窪田環菜、アダムソン寧音、松澤有希、木下つくし、松本知嬉、ベレスフォードウィリアム豪和 

シェフラーセリーナ小雪、水野夏楓、太田千翔、山岸未希 

【英語検定 2級】 キクストラアナ桜、ヒューカンライリーメイ  【英語検定 準１級】 出口天仁 

【その他】 小山颯斗（オンラインけん玉ワールドカップ大会 決勝進出）、青木 杏(白馬中図書館 読書冊数 

267冊 全校１位)、大畠沙優姫(信毎スクラップ新聞コンクール 優秀賞)、山田愛太(全日本自転車競技 

選手権大会 マウンテンバイクＸＣショートトラック 全国 2位)、奥野結愛(税の作文 国税庁長官賞) 

【ジュニアオリンピック 学年全国 1位】 糸氏琉人(コンバインド)、松沢 意、水野夏楓(クラシカル・フリー) 
    
さて、一年を振り返ります。 

この一年ですが、過ぎてみればあっという間だった。「駆け抜けた白馬中」というイメージです。 

 ４月。オンライン授業をスタートしました。みなさんも非常に戸惑ったことでしょう。オンライン授業っ

て何？どうやるの？家でつながるのかなぁ？うまくいくの？さらには分散登校とオンライン授業を

併用してずっとやりましたので、毎週毎週時間が変わって、朝から来たり午後から来たり。その時は

必死だったので、みなさんがどうやって学校まで来ているかということまで気にすることができない

状況で、とにかく学校がストップしないように一生懸命でした。オンライン生徒総会もやりましたね。 

 これらオンラインの取組については、長野県下で真っ先に着手し、１０日間で実現したと言うことで、

県内や全国のいろいろなマスコミ、例えば Yahoo ニュースなどに取り上げられ注目を集めました。

オンライン授業を一時的にやったというところはどこかあるかもしれませんが、きちんとした形でで

きたのは、県内ではおそらく白馬中だけではないかと思います。これも、本当に地域のみなさんの協

力のおかげです。 

続いて 7 月。1 年総合｢白馬で遊ぶ｣。このときも思い切って外に飛び出しました。学校ではずっと

マスクをして、どこか息苦しいような生活を送っていたのですが、このとき先生は、マスクをしていな

い 1年生の輝く笑顔を初めて見ました。7月にできなかった１・2年生の唐松岳登山を、8月に実施。

実は、北安曇で来年登山を行うのは白馬中だけになってしまいました。そのような状況で、白馬中の

登山も取り上げられました。山岳総合センターでアップした動画「学校登山～１２０年の歴史を未来へ

～」を白馬中のホームページにリンクしてあるので、また観てみてください。 

 そして総合発表会。丸二日間実施したという学校は、北安曇では白馬中だけです。白馬国際フォー

ラムを 11 月に実施しました。続けて、2 年生の職場体験、3 年生の東北地方への修学旅行。そして、

最近まで「東日本大震災 命の学習」ということで学習を進めて

きました。 
 
 みなさんに伝えたいことです。それは、今、振り返った白馬中の

教育活動、これらのすべてが、実は、白馬中だからこそ、実現でき

たということです。このコロナ禍にあって、多くの学校は、思うよ

うな教育活動ができませんでした。例えば修学旅行は他の学校

も行きましたが、長野県のほとんどの学校は県内で一泊か日帰

りでした。２年生の職場体験も、他の学校はできなかったのです。

仰ぎて聖し わが学び舎 
令和３年３月１８日発行 

 第２３号 

 文責 教頭 後藤 理 

白馬中学校通信 

https://hakubac.sakura.ne.jp/ 

https://hakubac.sakura.ne.jp/


総合発表会・文化祭も丸二日間やったのは白馬中だけです。登山もやっていません。オンライン授業

も他の学校では白馬中のようにはできませんでした。これまで振り返ってきた白馬中の教育活動の

すべてが、白馬中だからこそできたことなのです。                                                   

他の学校がいろいろできない中、これだけのことをやってきた。そのように考えたとき、白馬中は、

この一年、長野県で、あるいは全国で、最も輝いた学校だと、校長先生は思っています。これは、地域

の皆さんの支えと、保護者の皆さんの理解があったからです。そして、生徒のみなさんの真っすぐな

思いがあったからです。生徒の皆さんがいてくれたからです。だから、先生たちも頑張ったのです。 

お家の皆さんも、地域の皆さんも、頑張れたのです。 

 だから、生徒の皆さん、ありがとう！おかげで、とてもすてきな一年になった。みんなに本当に感謝

している。ありがとう！ 
 
 そして、昨日は３年生を送る会が行われました。白馬中

らしい温かさと柔らかさ、一体感を感じて、とても感動し

ました。２年生の役員の皆さんも、本当によくやってくれ

ました。すばらしかったし、これからもとても楽しみです。 

 ３年生は、明日卒業していきますが、卒業生の素晴らし

さを引き継いで、新生徒会役員、１・２年全員、そして先生

たち全員でこれからの白馬中を「たのし うれし 白馬わ

れら」といえるような、そんな一体感のある学校にしてほ

しいと思っています。 

 ３年生の皆さんは、これで卒業して、それぞれに散っていきますが、いつでも白馬中に遊びに来てく

ださい。２年生は、生徒会役員の皆さんが頑張ってくれていますが、２年生の一人一人がこれから学

校の中心として頑張っていってほしい。１年生はそんな２年生を支えていってほしい。間もなく新入生

が入ってきますが、「たのし うれし 白馬われら」という一体感をいつでも感じられる白馬中であり

たいと思っています。みなさん、これからも白馬中をよろしくお願いします。そして、この一年間、本当

にありがとうございました。 

 

 

 

 

【４月６日 入学式・始業式の予定】         【３月２９日 新年度準備登校日の予定】            

生徒登校   １２：４５            生徒登校     ８：２０(旧教室へ入る) 

(電車通学生徒 13:00ＪＲ白馬駅着-13:15 登校)  学  活     ８：３０～ ８：４５ 

清  掃   １２：５０～１３：０５      新年度準備作業  ８：５０～１０：１５ 

学  活   １３：１５～１３：２５      入学式練習   １０：３０～１１：００ 

入学式始業式 １３：４０～１４：１０      学  活    １１：０５～１１：１５ 

       （時間短縮形式で行います）    生徒下校    １１：２５       

片付け・学活 １４：２０～１５：００      (電車通学生徒 12:22ＪＲ白馬駅発) 

完全下校   １５：１０            ※午後、生徒会役員会(弁当持参) 

 

保護者の皆様へ 

１年間、白馬中学校の教育活動を支えていただき、ありがとうございました。年度末の人事異動

で８名の職員が転退職することになりました。大変お世話になりました。 

３年-英語 山﨑 敬二 大町市立仁科台中学校  ３年-理科 清原 佳明 小谷村立小谷中学校 

２年-数学 津野  尊 松川村立松川中学校    養護    丸山 初衣 池田町立高瀬中学校   

２年-数学 北澤 猛史 退職              ２年-音楽 平野 友理 退職 

１年-特支 丸山 尚美 退職              ＩＣＴ支援  辻戸 和美 退職  

【連 絡】 山岳総合センターでアップした動画「学校登山～１２０年の歴史を未来へ～」に白馬中

が採り上げられています。白馬中のホームページにリンクを貼ってあるので、ぜひご覧ください。  


